

L' AFFAIRE DEL NATIONAL CITY BANK

Aunque doce o catorce señores diputados han visto—que no estudiado, porque para ello se requiere tiempo y consagración—el famoso contrato celebrado *ad referendum* entre el Gobierno de Costa Rica y el National City Bank, y han dicho que no contiene cláusulas que envuelvan peligro alguno para integridad de la República—lo que es de creer—la curiosidad pública aumentada por las reservas en que se tiene, reclama la inmediata publicación de ese documento.

Se queja el Gobierno de la desconfianza que reina en el país y de la censura que se hace a los actos del Poder Ejecutivo, pero dicho sea en honor de la verdad, la culpa de ello es exclusivamente del mismo Gobierno, que pretende poner un velo de misterio a los asuntos más inocentes.

En Costa Rica, desde el Jefe de Estado hasta el más humilde ciudadano, todos somos centinelas del honor nacional, y nadie se atrevería a suscribir convenios o contratos con empresas extranjeras, que envolvieran el más leve peligro para nuestra integridad. De modo que en nosotros no priva la idea de que el contrato con el National City Bank, contenga cláusulas que desdoren el buen nombre de la República y mucho menos que pudiera afectar nuestra libertad.

No vemos de consiguiente el empeño del señor Presidente, en mantener el texto de la contratación oculto al análisis del pueblo.

De la hombría de bien del señor Presidente de la República y de la personalidad del señor Licenciado Cleto González Viquez nos hemos constituido más de una vez garantes, aunque en ocasiones no estemos de acuerdo con varios de sus procedimientos hijos más bien de su ingénita bondad, que de perversos instintos.

Pero don Cleto debe recordar que desde el momento en que sus conciudadanos le dieron sus votos para que ocupara el solio presidencial, contrao con su pueblo una enorme responsabilidad, y desde entonces dejó de ser el ciudadano amable, bondadoso, para empuñar el bastón de Gobernante, con energía pero sin odios; con entereza pero sin desprecio de nadie; con rectitud y sin dudas y con toda confianza en sus gobernados.

¿A qué viene, entonces, esa reserva injustificada, de dar a la publicidad el texto de un documento que, si puede contener errores, no son de trascendencia?

Publique don Cleto el contrato y tenga la seguridad de que así alejará la suspicacia de esa oposición que alude en su manifiesto, haciéndole el gravísimo cargo de fomentar revueltas internas.

Nadie quiere que don Cleto abandone el Poder antes de terminar su periodo, porque en la conciencia de todos está que todo cambio de gobierno basado en una revuelta, no mejoraría la situación del país, y si contribuiría a sembrar en él mayor suma de males de los que nos azotan.

La oposición al régimen del actual Gobierno, puede que sea exagerada, pero todo gobernante que anhele hacer obra de progreso, necesita una oposición que le señale lo malo para que se corrija, y tal cosa no la logra de los palaciegos dedicados a aplaudir todos los actos,—buenos o malos,—del Presidente.

Nos han sugerido las presentes líneas, la lectura del manifiesto lanzado al país por el Jefe de Estado y su Gabinete, y la declaraciones hechas por la prensa por el Licenciado González Viquez, en relación con el Contrato celebrado con el National City Bank, visible para unos contados amigos del Gobierno.

También Marquitos es portador de la buena suerte.

Como informáramos en la anterior edición de esta hoja que el tercer premio de la lotería del Asilo Chaptal jugada el domingo recién pasado, lo vendiera don Alonso Murillo Artavia, de quien dijimos ser mensajero de la buena suerte, don Marcos Muñoz, el simpático viejito Marquitos, nos vino a decir que él también había vendido números que salieron favorecidos en dicho sorteo, y que fué él quien llevó a varios

hogares la suerte en billetes que salieron premiados con mil y con quinientos colones.

Y es verdad, Marquitos vende por lo regular números que por el solo hecho de pasar por sus manos, adquieren la virtud de salir premiados con sumas halagadoras.

Hay, pues, razón para considerar también a Marquitos como mensajero de la buena suerte, y es bueno comprarle a él billetes de lotería.

Se hizo cargo de su puesto el nuevo Jefe Político de Osa

Con fecha cuatro de este mes, tomó posesión de su cargo de Jefe Político del Cantón de Osa, el señor Centeno que va a reponer a don Casto Murillo.

La nueva autoridad salió de aquí en la lancha que zarpó el dos de los corrientes, y a su llegada a El Pozo, fue recibido con marcadas muestras de simpatía, en tanto que los vecinos de Buenos Aires, asiento principal de la nueva autoridad, le preparaban un magnífico recibimiento.

Según todas las noticias llegadas, el señor Centeno reorganizará debidamente su dependencia, eliminando a subalternos que son una amenaza para los habitantes del lugar.

El pueblo de Buenos Aires tiene fundadas esperanzas de que con la nueva autoridad administrativa se acabará el malestar que reinaba.

Licencia al Alcalde Primero de Osa

Se encuentra en esta ciudad, a donde ha venido a gozar de una licencia de un mes, don Rafael Peña Pons, Alcalde Primero del Cantón de Osa, en donde ha realizado una labor muy digna y recomendable.

Don Rafael es un funcionario incorruptible, y su honradez le ha valido más de un desagrado proveniente de individuos sin escrúpulos que tienen la costumbre de imponerse a los funcionarios judiciales, y como eso no lo pudieron conseguir con el señor Peña, trataron de malquistarlo con sus superiores, lo que resultó imposible porque todos conocen los puntos que calza el señor Peña en lo relacionado con el cumplimiento de sus deberes de empleado.

Durante su permanencia en esa, no sólo se ha preocupado don Rafael de atender sus deberes oficiales, sino que se ha interesado mucho por el mejoramiento de Buenos Aires, como lo prueba la formación de un campo de aterrizaje para naves aéreas, para lo cual entusiasmó a los vecinos.

Un mes estará entre los suyos el señor Peña, y durante su ausencia de Buenos Aires ejercerá las funciones de Alcalde el respectivo suplente.

Para tener éxito en sus negocios, anuncie en EL HERALDO

HOY VENCE EL PERIODO PARA LA INSCRIPCION DE PARTIDOS POLITICOS

Según lo determina la ley de elecciones, treinta días antes de verificarse éstas, deberán los partidos políticos que se disputan la elección inscribir los distintivos de cada uno.

Poco entusiasmo ha despertado en Puntarenas el asunto municipal, como si nada importaran los problemas que van a resolverse.

Porqué esa apatía?

Hasta cierto punto es justificada: la maledicencia no quiere ver el afán de los representantes para mejorar la localidad, y a todo le atribuye interés personal, mangoneo de fondos, y en una palabra, la reputación de quienes van a servir esos cargos consejiles con buena voluntad y deseo

de hacer obra de progreso, sufra desgarramientos.

De allí que sean muy contados los héroes,—que es una heroicidad,—que quieran cargar con el sambenito que se les otorga al final de su gestión.

Hasta ahora, que sepamos, solo se han inscrito dos partidos: el de la Agrupación Popular Puntarenense, cuya divisa la forman los colores azul, verde y rojo, y el Partido Obrero Independiente con el color rojo tan solo.

Aunque se han dado a conocer en corrillos los nombres de las personas que integrarán las diversas papeletas, en la próxima edición de «El Heraldito», las publicaremos.

Ensayo del parlante del Sun Yat Sen

Gentilmente invitados por el señor Administrador del Teatro Sun Yat Sen, asistimos a los ensayos que se hacían del magnífico aparato parlante que se ha traído recientemente para ese teatro, durante las dos noches últimas.

Una nutrida concurrencia ocupaba puesto en los palcos y en el lunetario.

Se pasó por la pantalla una parte de la hermosa cinta «La Flota Aérea» y otras películas, logrando la empresa impresionar muy bien a los asistentes con la presentación de un apa-

rato moderno y como tal bastante perfecto, puesto que la ilusión que recibe el espectador es completa, dada la uniformidad de los movimientos del artista con los sonidos de la voz y la claridad de ésta.

Para anoche estaba anunciada la cinta «La Flota Aérea», pero la falta de luz obligó a la empresa transferir su proyección para esta noche.

Con la adquisición de este aparato el Teatro Sun Yat Sen ha dado un gran paso y tiene asegurados de un modo cierto y positivo sus éxitos.

De un rezo, salió un hombre macheteado

Lo de siempre: en un rezo fue barbaramente macheteado un ciudadano.

El suceso ocurrió en la isla de Chira, el primero de este mes.

Antonio Leiva dispuso hacer un rezo en su casa la noche del sábado primero, día de todos los santos, y como es natural, al olor de la chicha y del aguardiente, acudieron los habitantes, entre ellos, Serafín y Martín García y Gabino y Julian Medina.

Hace por allí de dos años, Serafín hirió a Gabino, y la autoridad del barrio no se preocupó del castigo del delincuente.

Al encontrarse la noche del sábado en casa de Leiva, Julian y Serafín, hubo una discusión sobre la herida que éste causa-

ra anteriormente a Gabino, y como es de suponer, las cuitas salieron de sus fundas, y se jugó un poco de esgrima, como no tuvo consecuencias debido a la intervención de otros asistentes. Cuando ya todo estaba aparentemente aplacado, Serafín dió dos terribles machetazos a Gabino, quien ni siquiera había intervenido en la discusión sostenida por su hermano Julian.

Las heridas las recibió Gabino en la mano derecha, y según el dictamen del doctor Leopoldo Acosta, una tardará para sanar doce días dejando impedimento en los movimientos flexores de la mano, y la

Pasa a la cuarta plana

MENTHOLATUM

Evite el ardor de la piel y las molestias causadas por las quemaduras del sol aplíquense MEN. MENTHOLATUM frecuentemente. Imparte pronto alivio, devuelve al cutis los efectos naturales que le devoran los rayos ultravioleta. A diferencia de otros resaca y mareos que siempre el incomparable y legítimo

Teatro Sun Yat Sen

Para hoy viernes anuncia el simpático Sun Yat Sen el estreno de su modernísimo aparato parlante, lo último en esta clase de máquinas llegadas al país, la cual ha sido instalada en dicho teatro con todas las reglas del arte por un experto técnico y perito en la materia.

El estreno de tal aparato estaba anunciado para ayer jueves, pero debido a la interrupción de la luz por una parte, y a los deseos de la Empresa por otra de no estrenarlo hasta que ya estuviera lo suficientemente probado para no sufrir interrupciones, hizo que de una manera definitiva se trasladara dicho estreno para esta noche, por el cual hay gran entusiasmo en nuestro público que sabe apreciar lo bueno.

Creemos, pues, y con razón, que esta noche la elegante y decente sala de nuestro coliseo de moda ha de estar de bote en bote. Así lo deseamos.

Mañana sábado anuncia la

misma Empresa el principio de la espenda y colosal serie americana de gran arte, renombre y estupendas sensaciones, titulada: **EL ARQUERO VERDE**. Serie que goza de gran simpatía y fama en las distintas localidades en donde se ha exhibido.

Para el domingo se anuncia la gran exhibición parlante, musicada y sonora, con la bellísima Super Producción Metro Gwynn de gran fama y renombre, titulada: «**ORQUIDEAS SALVAJES**» por la encantadora y más bella artista de la pantalla **GRETA GARBO**, la artista por títulos mimada de todos los públicos sin distinción de sexos.

Veán programas y no desconfíen del modernísimo aparato Parlante del Teatro Sun Sen; en él que verá y oír a toda perfección; así lo garantiza la Empresa y nosotros que hemos visto ya funcionar dicho aparato.

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

INTIERARIO

que seguirán los correos de Golfo durante el mes de Noviembre 1930

BALLENA			BEBE		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Balena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebe
	H M	HM		H M	H M
Martes	4 7.00	15.00 del 8	Sábado	1 6.00	13.00
Jueves	6 22.00	5.00 del 7	Miércoles	3 9.00	16.00
Lunes	10 25.00	7.00 del 11	Viernes	7 22.00	5.00 del 8
Viernes	14 2.00	10.00	Miércoles	12 1.00	8.00
Martes	18 7.00	13.00	Sábado	15 4.00	11.00
Jueves	20 21.00	5.00 del 21	Miércoles	19 8.00	15.00
Lunes	24 24.00	8.00 del 25	Viernes	21 22.00	5.00 del 22
Viernes	28 1.00	9.00	Miércoles	25 1.00	8.00
			Sábado	29 3.00	10.00

MANZANILLO			Chomas y Santa Juana		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomas
	H M	H M		H M	H M
Sábado	1 7.00	14.00	Domingo	2 9.00	12.00
Lunes	3 12.00	15.00 del	Martes	4 12.00	13.00
Miércoles	5 10.00	17.00	Jueves	6 13.00	17.00
Sábado	8 12.00	19.00	Domingo	9 3.00	6.00
Lunes	10 4.00	7.00	Martes	11 4.00	7.00
Miércoles	12 2.00	9.00	Jueves	13 6.00	9.00
Sábado	15 5.00	12.00	Domingo	16 10.00	13.00
Lunes	17 11.00	14.00	Martes	18 12.00	15.00
Miércoles	19 9.00	16.00	Jueves	20 13.00	16.00
Sábado	22 12.00	19.00	Domingo	23 3.00	6.00
Lunes	24 4.00	7.00	Martes	25 4.00	7.00
Miércoles	26 2.00	9.00	Jueves	27 6.00	9.00
Sábado	29 4.00	11.00	Domingo	30 9.00	12.00

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Thiel	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
	H M	H M		H M	H M
Miércoles	3 10.00	15.00	Sábado	8 12.00	17.00
"	12 2.00	7.00	Sábado	15 5.00	10.00
"	19 9.00	14.00 del	Sábado	22 12.00	17.00
"	26 2.00	7.00	"	29 4.00	9.00
"	.00	.00	"	.00	.00

PAQUERA			Gorozal con escala en Lepanto		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Gorozal
	H M	H M		H M	H M
Jueves	6 12.00	15.00	Lunes	3 9.00	14.00
"	13 5.00	8.00	"	10 2.00	7.00
"	20 12.00	15.00	"	17 9.00	14.00
"	27 5.00	8.00	"	24 5.00	7.00
"		.00	"	.00	.00

REMATE

Debidamente autorizado por la Municipalidad de este Cantón, remataré en subasta pública al mejor postor, a las NUEVE HORAS del día 14 del corriente, en la puerta exterior de este despacho, el puesto de licores del país N.º 24 y el de licores extranjeros No. 22, que se hayan vacantes. El primero con la base de \$850.00 y el segundo con la de \$250.00, por el término de ley.

6 de Noviembre de 1930.

El Gobernador,
C. BARAHONA

LABORATORIO CLINICO DEL HOSPITAL

Exámenes completos de todo género.

Reacción Wassermann \$10.00
Martes, Jueves, Viernes

HOTEL METROPOLI

CANTINA—RESTAURANT

Frente al Banco Anglo

San José, C. F.

Apartado 1193—Tele. 361

Automóvil Dodge

en muy buen estado, con bumpers, con cuatro llantas nuevas y dos de repuesto en buenas condiciones de servicio, se vende barato. Dirijirse a MIGUEL A. SANTIN en la imprenta de este periódico.

Lea usted EL HERALDO

SALON PARIS

Helados—Refrescos—Cenas
Licores Finos

Quo Vadis Domine?

Ya se acabó la crisis y un enjambre
De extranjeros y chicos del país,
Van a matar tranquilamente el hambre
Con una rica cena en el París.

Allí todo galan bien trajeado
Puede con todo garbo y gentileza
Brindarle a su adorada un regío helado.
Y hasta al su gro un buen vaso de cerveza.

El mismo don Manuel nos lo asegura,
Y viene a confirmarlo su apellido;
Se atiende con amor y con ternura
Y el cliente sale siempre agradecido.

Cobro de Impuestos Municipales

A los deudores de impuestos municipales trasados, SE HACE SABER:

Que habiendo transcurrido tiempo suficiente para que se presenten a la Contaduría Municipal a cancelar sus deudas, o a buscar una fórmula de arreglo que les permita pagar por abonos, como se les ha propuesto, esta Gobernación les concede un término improrrogable de 15 días para que lo verifiquen, entendido de que si no lo hacen dentro de ese término, se procederá judicialmente contra ellos, sin ninguna clase de consideraciones. Los engentes gastos que tiene que cubrir la Municipalidad con motivo de las diferentes obras emprendidas, la obligan a proceder en una forma dura y terminante.

C. Barahona
Gobernador

Puntarenas, 2 de abril de 1930.

Suscríbese y anuncie
en El Heraldó

AVISO

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente. Para evitar perjuicios y demoras, se previene a los interesados que en lo sucesivo no embarcaren ganado uo yo flete no se haya arreglado previamente.

La Empresa

Guillermo Niehaus & Co
AZUCAR

— DE —

GRECIA — A RAGON — SANTA ANA

Agente en Puntarenas con depósito

LUIS CASALVOLONE

Suscríbese a El Heraldó

TIENDA

LA BOLA DE ORO

¡Una gran noticia!

ENORME BARATILLO

del sábado 16 de los corrientes en adelante

GERENTE: RAFAELAJÓY

TEATRO SUN YAT SEN

Hoy Viernes 7 de Noviembre 1930

Oiga y Vea a la Perfección
SOBERBIO ACONTECIMIENTO

A las 9.—Grandioso estreno de nuestro moderno y completo PARLANTE, trasferido para hoy por faltado anoche, la luz, con la estupenda y regia película Sonora y Musicada en 11 partes

LA FLOTA AEREA

POR EL MAS ARTISTA Y MAS GALAN DE LA PANTALLA

RAMON NOVARRO

Y LA SIMPATIQUISIMA ESTRELLA

ANITA PAGE

ESPECTACULO GARANTIYDO

DOMINGO 9 de NOVIEMBRE :: Otro gran cañonazo

¡Otro gran acontecimiento artístico!

Sublime Estreno de la maravillosa y emocionante película SONORA y PARLANTE, titulada:

Orquídeas Salvajes

Magistral interpretación de la genial y encantadora estrella

Greta Garbo

¡GRAN SORPRESA!



SOCIETE DES MOTEURS BAUDOIN

MARSEILLE - FRANCIA

MOTORES MARINOS BAUDOIN

4 - 10 - 20 - 35 HP.

Estos motores están provistos de los más modernos adelantos para satisfacer los deseos de todos nuestros clientes

Representante para Centro América: FRANCISCO DALL ANESE.
Puntarenas—Costa Rica. Apartado 63

FABRICA DE HIELO

LA RIOJA

— Ventas por mayor y menudeo —

DEPOSITO PERMANENTE EN «LA EUREKA»

Agente General: *Abelardo Lobo*

AVISO

Muebles de Sarchí

EL DEPOSITO Y AGENCIA ESTA EN LA GRAN SEÑORA de don Fructuoso Garrido

a quien pueden dirigirse.

JUVENAL ALFARO

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

CERVECERIA TRAUBE

siendo nuestros activo agente en ese puerto

MACEDONIO ESQUIVEL
San José, 10. de Setiembre de 1917.

Aproveche esta ocasión

Un automóvil Buluck modelo 27—5 pasajeros.

Un automóvil Buick modelo 29 seis pasajeros.

Un camión G.M.C. de tonelada y media.

Un motor Buick Master.

Vendense todos en muy buenas condiciones. En esta oficina se informará o con su dueño Antonio Rodríguez A.

Quizá le interese a Ud. saber....

Que puedo ayudarle en San José a solucionar cualquier dificultad que se le presente, o hacerle la comisión que me encargue, ya que permanceceré allí algún tiempo. Escríbame y será su colaborador. Aquí queda atendiendo mi oficina don Enrique Alvarez.

Hamberto Alvarez

Suscribase y anuncie en «El Herald»

Viriline

Fertilne

(NO LOS CONFUNDA)

Productos de la Ciencia Alemana

Después de experimentado con resultados asombrosos se ha hecho el siguiente gran pedido que ya está a la venta. Si Ud. sufre extenuamiento, debilidad, cansancio etc., debe tomar uno de los dos preparados, según sea hombre o mujer.

Pida prospectos al Apartado 38, Puntarenas

8 send **FARMACIA MODERNA del Lío**

Francisco Dobles 8; y toda buena Botica

— \$ 15.00 cada franco de 100 Tabletas —

EL CIGARRILLO ARDON X

El más sabroso por su gusto invariable

J. D. ARDON

SAN JOS

TACK QUING LUNG CO

Almacén de abaricates
Importación directa
Gerente, Gil Con

Apartado No 71. Puntarenas Teléfono No 3

LA REINA

Fábrica de refrescos gaseosos y sifones de todas clases, elaborados con agua filtrado sistema Pasteur y con las mejores esencias europeas importadas directamente.

— Depósito constante de la renombra cerveza TRAUBE —

RENOVACION CONSTANTE

MACEDONIO ESQUIVEL
Propietario.

Puntarenas Enero, 1923.

CAMPO CEDIDO

Del momento político

Próxima la fecha en que los pueblos deberán concurrir a las urnas a darse el gobierno local, en toda la República se aprestan los ciudadanos a participar en la elección.

En Puntarenas han surgido tres agrupaciones: la agrupación que se propone la reelección de don Humberto Canessa, y que lleva a la vanguardia como elementos destacados a don Guadalupe Somarrivas, a don Juan José Suiñol y a don Abelardo Lobo. Este grupo viene trabajando con ahinco, sin que por mucho tiempo tuviera por delante contendiente. Ellos tienen fe en la victoria. Forman la papeleta como propietarios: Humberto Canessa, Rogelio López, Miguel A. Córdoba, Pablo Angulo R. y José Meléndez.

Otra agrupación que entra a la lucha con no menos bríos es la que postula en primer lugar a don Guillermo Guerrero. El señor Guerrero figura al lado del señor Canessa

en los primeros días. La Directiva de este partido la forman obreros.

La "Unión Puntarenense" cuya Directiva apareció en «El Herald» N° 1156 encabezada por el doctor Sergio Fallas, ha desarrollado también sus actividades, formando directivas en todos los Distritos del Cantón Central.

Puso los ojos para encabezar la papeleta, en don Leonidas Poveda, quien declinó la nominación. En sesión reciente se acordó integrarla figurando en los tres primeros puestos don Rafael París Franceschi, don Genaro Bonilla Aguilar y don Vidal López, a quienes se ha dirigido excitativa pidiéndoles que acepten la nominación.

Está dividida, pues, la opinión en tres campos. El pueblo de Puntarenas dirá, el primer domingo de diciembre, por qué lado inclina sus simpatías.

Espectador

HAGO CONSTAR

que las máquinas autovendedoras en Puntarenas expen dieron en un día muchos paquetes de las deliciosas pastillas, consumo que no se esperaba. Por este motivo algunas máquinas quedaron debiendo paquetes de pastillas que fueron entregados a sus compradores tan pronto como llegó la nueva remesa de San José. No es verdad que las máquinas no pagan con ilusiones, pues cuando no entregan un paquete de pastillas obsequian fichas admirables por mercederías. La invitación hecha a las autoridades es tardía porque estaban invitadas desde un principio por sus dueños.

A. Guevara C.

HACEMOS CONSTAR

que las máquinas autovendedoras de pastillas por agotamiento de estas nos quedaron debiendo algunos paquetes que nos fueron entregados tan pronto como llegaron de San José.

Firmas: L. Vega C., F. O. Chaves, A. F. Solórzano F., Camilo Moya, L. Poveda, Juan Dobles, P. Molina G., H. M. París, C. M. Guido, A. París T., J. P. Castillo, P. Jiménez, Renato Rodríguez.

PARTIDO OBRERO INDEPENDIENTE

Con el nombre que encabeza esta nota se ha formado un nuevo partido político, el que luchará por el triunfo de la siguiente papeleta municipal:

Propietarios

Guillermo Guerrero Marín
Eisimaco Espinosa Álvarez
Salomón Vargas Sequeira
Carlos Scott Gutiérrez
Tiburcio Baez Mina

Suplentes

Juan Blanco
Juan Pablo Cerna
José Carranza Pizarro

Anuncie en El Herald

Página femenina

A vosotras, anforas de pureza donde Vesta dejara la embriagante fragancia de un pudor exquisito; do Venus Afrodita, la que brotará de la blanca espuma grabara sus contornos de formación divina, y do el bebé mimado que supo herir a Orfeo, el inquieto Cupido, se deleita, irán estos renglones como el murmullo suave de una triste plegaria...

A vosotras, por quienes la existencia puede encontrarse amable, por quienes formó Dios a esa hada blanca llamada primavera toda llena de aromas, colores y armonías, por quienes lucen bellos los argentados astros de las noches tranquilas, tomaré nuevamente mi laúd dolorido para cantar preludios que vuelen melancólicos a las floridas rejas del encantado alcazar de vuestros castos sueños.

Yo seré vuestro amigo y en mis horas sabré hilvanar canciones y relatar historias que llenen vuestro pecho de gratos sentimientos, mostrándoos el camino que conduce a la cumbre de una virtud sencilla y deliciosamente poderosa. Os haré ver que el mundo ya ha cambiado y que vosotras no sois ya almas a dioses solamente nacidas para la procrea-

ción, ni menos para pasto de vulgares deseos. Vuestra misión es grande porque lleváis la parte más tierna y delicada de la vida a la vez que más cruel y peligrosa.

Sois vosotras el Alfa y la Omega del alfabeto humano; la cumbre o el abismo en la suerte del hombre; sois, en una palabra, el árbol legendario del bien y del mal, do puede hallarse todo y puede hundirse todo en la más dolorosa de todas las degracias.

¡La mujer!, siempre ha sido esta dulce palabra el imán más potente que atrae a todo hombre, y es su atracción nefanda cuando aquella mujer, desconociendo la virtud y la gracia, entra a un hogar, de reina y de señora. Mujeres hay que tan solo se gozan en usar sus encantos para envuengar, almas perdiéndose ellas mismas; esas, cual dijo el Nazareno, más les valiera nunca haber nacido. Otras, sólo se afanan en usar su bondad y su ternura como ángeles custodios y serían incapaces de causar en la vida el menor daño; estas serán benitas y sus almas por siempre revestidas en la divina gracia del amor, del encanto y la felicidad.

JOTABE

De un rezo, salió.....

Viene de la primera plana

otra de mejor gravedad, sanará en seis días.

Lo curioso del caso es que ninguno de los jueces de Paz ni comisarios de la isla, tomó providencia alguna para la captura del reo, y el ofendido, después de tres días, hubo de venir a Puntarenas a dar cuenta del hecho al señor Juez del Crimen, y a que lo curase el médico.

Ya con la intervención judicial, el asunto ha tomado otro cariz, pues el Alcalde llamado a conocer del proceso, es el Segundo, y ha dictado las órdenes concernientes al comparendo de los testigos presenciales y a la traída del reo.

En esos barrios, por más cercanos que estén, pueden los hombres matarse sin que a las autoridades les importe un bledo!

Nombramiento de Agente de Policía de Corozal

Los vecinos del barrio de Corozal van estrenar autoridad de policía. Para ese cargo fue nombrado el señor Teófilo Zamora, quien repone a don Tobias Montero, quien renunció.

De hoy a mañana prestará el nuevo Agente Principal de Policía, el juramento de ley ante el señor Gobernador de la Provincia.

Se venden

Dos casas: una grande en la Y griega entre la línea férrea y el aserradero del Gobierno. Una pequeña, frente a la Plaza Mora y Cañas, lado del Estero.

Entendérselo con *El Estero*
Puntarenas, octubre 1930

DE COSTA A COSTA todo el mundo la FUMA

El único Cigarrillo que ha logrado imponerse por sus múltiples ventajas



ECONOMIAS

Se habla de introducir en el presupuesto, una serie de recortes de sueldos y de supresión de oficinas, como medio de balancear las entradas con las salidas, impidiendo hasta donde sea dable, el déficit.

Y esa economía afectará a todos los organismos públicos.

Dado el alto costo de la vida, si los recortes y las supresiones llegasen a realizarse, los artículos de necesario consumo tendrían que bajar de precio, porque de otra manera, los frijoles cotidianos estarían a mil leguas de distancia, de la boca de los damnificados.

NO se desespere si Ud. está fatigada, con dolores de cintura, vahidos, jaquecas, etc. Miles de enfermos de los riñones han recobrado la salud y recomiendan las **PILDORAS DE FOSTER**

Sociales y Personales

ENFERMOS

Bastante delicado de salud se encuentra, desde hace algunos días don Carlos de la Cruz. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Después de permanecer durante varios días, postrado en cama con un agudo ataque de paludismo, hemos tenido

el gusto de ver por la calle ya muy mejorado, al procurador judicial don Eduardo de la Guardia.

Restablecido de la enfermedad que lo obligó a guardar cama, está don Roberto López

La niña Carmencita Guí de estuvo indispuesta de salud pero ya se encuentra bien.

Anuncie en El Herald

PONGA UN POCO DE ATENCION

Por motivos de salud VENDO en buenas condiciones mi establecimiento de TIENDA, llamado LA GRAN SENORA. Buen punto y buen negocio.

Fructuoso Garrido

Puntarenas, agosto de 1930